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Рассмотрены подходы к изучению поведения потребителя с позиций совместного влияния 
экономических и когнитивно-психологических факторов. Представлена биполярная модель 
поведения потребителя, предложены показатели оценки полярности поведения потребителя и 
методики их определения. Даны основные характеристики поведения потребителей при 
различных значениях коэффициентов полярности их поведения. 
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The bipolar model of consumer behavior and the meth od of the polarity degree determination for 
the buyer’s behavior  



Ramazanov I.A., head of the Department of "Organization and technology of Commerce" RSUTE, Doctor 
of Science, Economics, e-mail:  iaramazanov@mail.ru 

Different approaches to study consumer behavior from the point of view of joint impact of economic and 
cognitive-psychological factors are used. A bipolar model of consumer behavior is presented, indicators 
of  behavior polarity evaluation and methods of their definition are proposed, main characteristics of 
consumer behavior at different values of consumer behavior polarity coefficient are described. 
Keywords : consumer behavior, buying behavior, prospect theory, a model of consumer behavior, rational 
behavior, irrational behavior, degree of involvement of the buyer in the purchase. 
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В статье излагаются методология и технология планирования рекламной кампании. Приводятся 
принципы экономико-математической теории медиапланирования, позволяю-щей решать задачи 
управления и оптимизации рекламного бюджета при размещении рекламы в СМИ. 
Ключевые слова: медиапланирование, реклама, мультимедийность, оптимизация, 
эффективность. 
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The economic-mathematical theory of media planning  
Shmatov G.A., Senior Researcher, Ural State University, Candidate of Physics and Mathematics, e-mail: 
sga36@mail.ru 

In article the methodology and technology of planning of an advertising campaign is stated. The principles 
of the economic-mathematical media planning theory are presented which give the opportunity to achieve 
the advertising budget optimization when placing advertisements in the media. 
Keywords : media planning, advertising, multimedia , optimization, efficiency. 
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В статье рассматриваются методология и особенности исследования узкоспециализиро-ванных 
рынков. Приводится подробное описание проведенного исследования по рынку оксида свинца и 
глета, даются основные результаты этого исследования. Описываются возможные варианты 
проектных групп и необходимая квалификация их участников. 
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ЦЕНООБРАЗОВАНИЕ 
PRICING 

Стратегии ценообразования в смешанной цепочке поставок при информационной 
асимметрии затрат 
Ван Ц., Цай Ш., магистранты кафедры «Индустриальный инжиниринг и менеджмент», Южно-
Китайский университет технологий, г. Гуанчжоу, Китай 
Оспанова К.К., магистр наук в области менеджмента, e-mail: ko77ok@gmail.com 

В данной статье сравниваются традиционный и интернет-каналы сбыта; используя такие факторы, 
как цена, сервис и потребительское признание, построена функция спроса; сформирована модель 
Штакельберга с доминирующей ролью розничного продавца для анализа поведения членов 
цепочки поставок и их ценовой политики при разных ситуациях информационной асимметрии 
затрат. Полученные результаты свидетельствуют о том, что, когда розничный продавец имеет 
информационное превосходство, он не будет лгать о своих затратах, тогда как производитель при 
информационном превосходстве будет предоставлять неверную информацию для того, чтобы 
увеличить свою прибыль, но такое его поведение приведет к снижению прибыли розничного 
продавца и цепочки поставок в целом. Поэтому показаны детали, которые нужно учесть при 
проектировании контракта о стимулировании обмена информацией. 
Ключевые слова: модель Штакельберга, информационная асимметрия затрат, ценовая политика, 
смешанные каналы сбыта, цепочка поставок. 
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Through comparing the difference between the traditional channel and Internet channel, using some 
factors such as price, service and consumer acceptance the demand function was created. A retailer-led 
Stackelberg game model was established to analyse Supply Chain members’ lying behaviour and pricing 
policy under many cases of asymmetric cost information. The results indicate that when the retailer has 
information superiority, he won’t lie. When the manufacturer has information superiority, he will lie to 
improve his profit, but this behavior will reduce the profits of the retailer and the Supply Chain. So some 
details were shown which should be considered while designing an incentive contract to promote 
information sharing. 
Keywords:  Stackelberg game; Asymmetric cost information; Pricing policy; Hybrid-channel; Supply 
Chain 
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КАНАЛЫ СБЫТА  
DISTRIBUTION CHANNELS  

Классификация внемагазинных форм торговли  
Чкалова О.В., д. э. н., профессор, зав. кафедрой коммерческой деятельности в торговле и 
общественном питании, Нижегородский государственный университет им. Н.И. Лобачевского, 
e-mail: ochkalova@ fup.unn.ru 

Рассматриваются и системно анализируются внемагазинные формы продажи товаров. Предложен 
подход к классификации данного сектора торговли. Раскрываются характерис-тики отдельных 
видов внемагазинной торговли, показано состояние и тенденции их развития. Рассмотрены 
типичные ошибки при употреблении ряда форматов внемагазинной торговли. 
Ключевые слова: классификация внемагазинных форм торговли, прямые, дистанционные, 
личные продажи, директ-маркетинг, прямой маркетинг, посылочная торговля, телемагазин, 
интернет-торговля, интернет-сайт, интернет-витрина, интернет-магазин, торговая интернет-
система. 
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Classification of non-store forms of trade  
Chkalova O.V., doctor of sciences in economics, professor, head of chair "Commercial activity in trade 
and catering", Lobachevsky State University of Nizhni Novgorod, 
e-mail: ochkalova@ fup.unn.ru 

Reviewed and systematically analyzed non-store ways of selling goods. There is an approach to the 
classification current trade sector. Revealed the characteristics of individual forms of non-store selling, 
author shows the status and trends of their development. The article shows common mistakes in the use 
of a number of formats non-store selling. 
Keywords: Classification of non-store forms of trade, direct selling, distance selling, personal selling, 
direct marketing, mail-order trade, teleshopping, online shopping, website, Internet-shop window, online 
shop, online trading system. 
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МАРКЕТИНГОВЫЕ КОММУНИКАЦИИ 
MARKETING COMMUNICATIONS  

Ценностная модель интегрированного маркетингового предложения 
Тян Е.Г., преподаватель кафедры маркетинга и торгового дела, Кубанский государственный 
университет, e-mail: lentyan@yandex.ru 

Статья посвящена исследованию ценностного восприятия потребителя. Рассматриваются 
ценностные факторные модели. Предлагается авторская ценностная модель интегрирован-ного 
предложения. 
Ключевые слова: маркетинговое предложение, интегрированное маркетинговое предложе-ние, 
ценностное восприятие продукта. 
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 The value model of integrated marketing proposal  
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The article is devoted to research consumer perception of value. Considered value factor models. Offered 
author's model of integrated value-proposition.  
Keywords:  marketing proposal, integrated marketing proposal, valuable consumer perception of the 
product. 
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 Факторы, влияющие на формирование бренда города 
Грошев И.В., д. э. н., д. психол. н., заслуженный деятель науки РФ, профессор, проректор 
Тамбовского государственного университета им. Г.Р. Державина, 
е-mail: aus_tgy@mail.ru 
Степанычева Е.В., к. э. н., старший преподаватель кафедры «Управление персоналом и 
маркетинга» Тамбовского государственного университета им. Г.Р. Державина, е-mail: 
aus_tgy@mail.ru 

В статье рассматриваются особенности формирования бренда города, выделяются три основные 
категории его ценностей. Анализируются ключевые характеристики бренда города, а также 
представляются и описываются составляющие психологической структуры городского бренда: 
статус, облик, «душа» города. 
Ключевые слова: бренд, брендинг, город, концепция, культура, подход, потребитель, ценность. 
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Factors influencing the city’s brand formation  
Groshev I.V., Doctor of Economics, Doctor of Psychology, Professor, Honoured Science Worker of the 
Russian Federation, Pro-rector, е-mail: aus_tgy@mail.ru 
Stepanycheva E.V., Candidate of Economics, Senior Lecturer of the Staff Management and Marketing 
Department of Tambov State University named after G.R. Derzhavin,  
е-mail:  aus_tgy@mail.ru 

The article scrutinizes the peculiarities of city’s brand formation; three main categories of its values are 
highlighted. The key characteristics of the city’s brand are analyzed; also components of psychological 
structure of the city’s brand are presented and described: status, image, “the soul” of the city. 
Keywords:  brand, branding, city, concept, culture, approach, consumer, value. 
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КОНКУРЕНТОСПОСОБНОСТЬ 
COMPETITIVENESS 

Вертикальная интеграция и повышение конкурентоспособности производителей в 
современных условиях 
Плещенко В.И., к. э. н., начальник управления ФГУП «Гознак», e-mail: v_pl@mail.ru 

Обеспечение долгосрочного и стабильного режима функционирования производства является 
важной частью конкурентной стратегии предприятия. Одним из путей, ведущих к достижению 
данного результата, является вертикальная интеграция. При всех возможных негативных 
эффектах, сопутствующих данному варианту развития компании, в условиях вступления 
Российской Федерации в ВТО увеличение экономической концентрации в рамках действующих 
цепей поставок представляется необходимой мерой, способствующей сохранению 
конкурентоспособности отечественных производителей. 
Ключевые слова: конкурентоспособность, конкурентные стратегии, вертикальная интеграция, 
вертикальные соглашения, экономическая концентрация. 
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Vertical integration and the competitiveness of pro ducers in modern conditions  
Pleshchenko V.I., Ph.D. in Economics, FSUE «Goznak», Head of department,  
e-mail: v_pl@mail.ru 

Ensuring long-term and stable operational mode of production is an important part of the competitive 
strategy of enterprise. One of the ways of achieving this result is vertical integration. When all possible 
adverse effects associated with this version of the company's development, in conditions of entry to the 
Russian Federation in the WTO, increased economic concentration in the supply chain is a necessary 
measure to preserve the competitiveness of domestic producers. 
Keywords:  competitiveness, competitive strategy, vertical integration, vertical agreements, economic 
concentration. 
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Интернет-маркетинг: мифическое существо, пожирающее реальные средства 
Еграшин А.В., генеральный директор агентства веб-консалтинга Red and Red, e-mail: 
ceo@redandred.ru 

Когда интернет-маркетинг зло. Три жизненных примера о том, как не должна вести себя ваша 
компания, если не принято решение потерять деньги и репутацию. 
Ключевые слова: веб-консалтинг, брендирование, позиционирование, репозициониро-вание, 
продвижение, целевая аудитория. 



Internet-marketing: mystering creature who will eat  all your resources  
Egrashin A.V.,CEO & Founder Red and Red — Agency of web-consultingRed and Red, e-mail: 
ceo@redandred.ru 

When internet-marketing is evil. Three real life examples how your company should not do if not decide to 
lose money and reputation.  
Keywords: Web consulting, branding, positioning, repozitsionirovanie, advancement, target audience. 
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Региональный маркетинг в действии: случай Волгоградской области 
Фролов Д.П., д. э.н., профессор, заведующий кафедрой маркетинга и рекламы, Волгоградский 
государственный университет, e-mail: ecodev@mail.ru 
Шишков В.А., экономист по бухгалтерскому учету и анализу хозяйственной деятельности, 
Волгоградский государственный университет, 
e-mail: marketech@volsu.ru 

Систематизирован и проанализирован опыт внедрения концепции территориального маркетинга в 
Волгоградской области. Выделены этапы и формы этого процесса, детализированы типичные для 
регионов России проблемы стратегического Маркетингового планирования. Предложен набор 
практических рекомендаций по разработке эталонной региональной маркетинговой стратегии. 
Ключевые слова: региональный маркетинг, маркетинговая стратегия, ребрендинг, стейкхолдеры, 
маркетинговые коммуникации. 
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Regional marketing in action: case of Volgograd reg ion  
Frolov D.P., Doctor of Economics, Professor, Head ofmarketingand advertising,Volgograd State 
University, e-mail: ecodev@mail.ru 
Shishkov V.A., economist accounting and business analysisactivities, Volgograd State University,e-mail: 
marketech@volsu.ru 

Experience of introduction of place marketing concept in Volgograd region is systematized and analysed, 
stages and forms of this process are allocated, typical for Russian regions problems of strategic 
marketing planning are detailed. Practical recommendations about development of basic regional 
marketing strategy are offered. 
Keywords : regional marketing; marketing strategy; rebranding; stakeholders; marketing communications. 
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Безопасная смена медиа-каналов: структурная основа для инноваций 
Дункан Саутгейт (Duncan Southgate), глобальный директор по цифровому брендингу Millward 
Brown, 
Джон Свендсен (John Svendsen), глобальный директор по медиа брендингу Millward Brown 

Постоянно появляются все новые и новые медиа-каналы, и маркетологи часто не знают, как 
правильно сделать выбор между ними. Рассматривается возможность применения принципа 
70/20/10 в качестве основы для развития инновационной деятельности и оптимизации 
распределения медиа-бюджетов. 
Ключевые слова: маркетолог, бренд, креатив, медиа-канал, медиа-бюджет, распределение, 
принцип 70/20/10, оптимизация. 
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Safe change of media channels: a structural basis f or innovations  
Duncan Southgate, Global Director ofDigitalBrandingMillward Brown 
John Svendsen, Global Director ofMediaBrandingMillward Brown 

New media channels are emerging all the time, and marketers are often unclear how to choose among 
them. There is no automatic driver that encourages the adoption of new media channels. Consider the 
application of a 70:20:10 allocation model for optimization of  media-budget  allocation. 
Keywords:  marketers, brand, creative, media-channel, media-budget, allocation, 70:20:10 model, 
optimization. 

Sources  
1. www.mb-blog.com. 
2. http://www.millwardbrown.com/Libraries/MB_POV_Downloads/Millward 
Brown_POV_Digital_Share.sflb.ashx 
3. http://www.wpp.com/wpp/marketing/branding/brand-building-along-the-medialongtail 
4. 
http://www.millwardbrown.com/Libraries/MB_POV_Downloads/MillwardBrown_POV_Integrated_Planning
.sflb.ashxй 

Модель распределения медиа-бюджета в автомобильной отрасли 
Ник Булл (NickBull), руководитель департамента автомобильного рынка, Millward Brown 

Рассматривается возможность применения модели размещения рекламы на медиа-каналах. 
Модель включает: зону комфорта – 70%; зону инноваций в проверенные идеи – 20% и зону новых 
развивающихся каналов – 10%. 



Ключевые слова: маркетолог, авторынок, риски, креатив, медиа-канал, распределение, принцип 
70/20/10. 
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Marketing cars: change media gear  
Nick Bul, Head ofthe automotive market, Millward Brown 

Car marketers need to take some risk with their media placement and ensure that new channels are 
tested, using a 70:20:10 allocation model.  The model includes: the comfort zone - 70%; innovating 
around what works  - 20%;  the unknown zone -  10%. Consider the application the model to  marketing 
cars. 
Keywords:   marketers, car marketing, car market, risks, creative, media-channel, allocation, 70:20:10 
model. 
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Как важно быть заметным, отличительным и значимым 
Джош Сэмюэль (Josh Samuel), директор европейского Департамента развития, Brand 
Equity/Millward Brown 

Рассматриваются такие факторы успеха брендов, как их значимое преимущество, заметность и 
отличность от окружения. Излагаются результаты реализации пилотного проекта, связавшего 
ответы респондентов с их фактическим покупательским поведением, а также с 
нейрофизиологическими данными. Это исследование позволило выявить наиболее эффективные 
способы оценки значимости, отличительности и заметности брендов. 
Ключевые слова: бренд, покупатель, ценность бренда, уникальное торговое предложение, 
осведомленность, пилотный проект, значимость бренда, заметность бренда, отличимость бренда. 
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The power of вeing meaningful, different, and salient  
Josh Samuel, Director of the European Department of Development, 
Brand quity/Millward Brown 

It was shown that successful brands are meaningful, different, and salient. Marketing research opened  
how these brand qualities act on the minds of consumers to affect purchase decisions. 
Keywords:  brand, buyer,  brand value, unique selling proposition, awareness, pilot project, meaningful 
brand, different brand,  salient brand. 
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Перспективы развития рынка перепелиного яйца и мяса в России 
Генералова С.В., д. э. н., профессор, Саратовский государственный университет им. Н.И. 
Вавилова, e-mail: ssau-generalova@yandex.ru 
Рябова А.И., аспирант, Саратовский государственный университет им. Н.И. Вавилова, e-mail: 
RJ.alyona.1881@yandex.ru 

В статье представлен краткий анализ российского рынка перепелиного яйца и мяса и определены 
перспективы его развития. Охарактеризованы основные существующие сегменты потребителей 
продукции перепеловодства. Представлены основные направления промышленного применения 
перепелиных яиц и мяса. 
Ключевые слова: перепеловодство, сегменты потребителей, тенденции развития. 
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Prospects of the quail’s egg and meat market develo pment in Russia  
Generalova S.V., Doctor of Economic Sciences, Professor, Saratov State Agrarian University in honor of 
N.I. Vavilov. Russia, e-mail: ssau-generalova@yandex.ru 
Ryabova A.I., Post-graduate Student, Saratov State Agrarian University in honor of N.I. Vavilov. 
Russia, e-mail: RJ.alyona.1881@yandex.ru 

The brief analysis of the Russian quail’ egg and meat market is presented and the basic prospects of its 
development are defined in the article. The basic present segments of quail breeding industry consumers 
are characterized. The basic directions of industrial use of quail eggs and meat are presented. 
Keywords . quail breeding industry, segments of consumers, development tendencies. 
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 Состояние рынка высшего профессионального образования России и перспективы его 
развития 
Шевченко Д.А.,д. э. н., профессор, заведующий кафедрой маркетинга и рекламы Российского 
государственного гуманитарного университета, e-mail: shevm@rggu.ru 

В статье ставится задача провести маркетинговый анализ развития современного рынка высшего 
профессионального образования (ВПО) в России, выявить основные тенденции, с которыми 
столкнутся вузы в ближайшие пять лет. 
Ключевые слова: демографическая ситуация в России, стоимость рынка ВПО, зарплата 
профессорско-преподавательского состава, тенденции на рынке ВПО, потребители и операторы 
рынка ВПО, спрос и конкуренция на рынке ВПО, цены на рынке ВПО, перспективы рынка ВПО. 
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State of the market of higher education in Russia a nd prospects of its development  
Shevchenko D.A., doctor of economic sciences, professor, head of marketing and promotion of the 
Russian State University for the Humanities, e-mail: shevm@rggu.ru 

The article seeks to conduct a marketing analysis of the market development of Higher professional 
education in Russia (HPE). To identify the key trends that universities face in the next five years.  
Keywords : the demographic situation in Russia, the market value of HPE, salary PPР, market trends 
Higher professional education, consumers and market operators HPE , demand and competition on the 
roar of HPE, market prices HPE, market prospects HPE. 
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